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Der Stadtrat möge beschließen: 
 
Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu prüfen, in welchem Gebäudezustand sich das unter 
Denkmalschutz stehende Technikmuseum aktuell befindet. Dabei sind insbesondere das Dach, 
die Fenster, die Wände sowie die Statik des Gebäudes samt Fundament zu prüfen. 
 
In diesem Zuge soll außerdem im Falle einer Grundsanierung die Installation einer Photovoltaik-
Anlage statisch sowie wirtschaftlich geprüft werden. Dabei sind auch Umsetzungen, wie die 
Dachflächenvermietung sowie Contracting mit einzubeziehen.  
 
Darüber hinaus sollen ebenfalls die öffentliche oder teilöffentliche Errichtung einer 
Ladeinfrastruktur für Elektrofahrzeuge (Elektroauto, Pedelec, E-Bike etc.) sowie deren Betrieb 
geprüft werden.  
 
Die Ergebnisse sind im Kulturausschuss, im StBV-Ausschuss sowie im BA KGM ausführlich 
vorzustellen. 
 
 
Begründung: 
 
In der Stellungnahme S0415/20 „Sanierung Technikmuseum Magdeburg“ wird bereits 
ausführlich auf die schlechte Situation des Daches eingegangen. Leider liegt nach wie vor keine 
Information vor. Aufgrund des starken Winters sowie der Schneeschmelze muss man von 
verstärkten Schäden ausgehen.  
 
Das Technikmuseum stellt mit seinem in städtischer Hand und unter Denkmalschutz stehenden 
Gebäude sowie der auch überregional bekannten Ausstellung einen erheblichen Mehrwert dar.   
 
Mit der Drucksache DS0134/20 „Planung der umfassenden Neukonzeption und Erweiterung 
des Technikmuseums“ wurden die Weichen für die Zukunft gestellt. Hier soll die Gebäudehülle 
und -substanz diese positive Entwicklung nicht negativ beeinflussen.  
 
Ein Einzelgutachten für Sanierung (Dach, Fassade, Böden, Fenster) war hier im Kosten- und 
Finanzierungsplan bereits vorgesehen. Damit sollte die Prüfung effizient und zeitnah erfolgen 
können.  



  

Im Kulturausschuss wurde die Situation des Technikmuseums ebenfalls schon thematisiert.  
 
Nach unserer Auffassung braucht es eine intensive Prüfung und Thematisierung der 
Bausubstanz unseres Technikmuseums. Dazu gehört auch die Thematisierung, inwiefern sich 
die Gebäudehülle sowie die Außenbereiche der Zukunft und Öffentlichkeit öffnen können. 
 
 
 
 
 
 
Madeleine Linke      Olaf Meister 
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